
令和5年度 口腔衛生推進研修会

市民公開講座医

ご来場者様アンケート

開催 令和6年3月9日
カノラホールにて



右記に記載するアンケート形式にて
回答をいただいた

回答数： １５８



お客様情報

28%

72%

性 別

男性 女性 その他



お客様情報

1%

3%

4%

13%

16%

19%

44%

年 齢

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上



お客様情報

11% 3%

11%

25%

4%

1%

39%

6%

ご職業

会社員 公務員 パート 医療関係者 自営業 学生 その他 記入なし



お客様情報

63%

27%

4%

2%

1%
3%

お住まいの地方

岡谷市 下諏訪町 諏訪市 茅野市 原村 富士見町 その他

その他： 塩尻市
伊那市
箕輪町
朝日村
上伊那



公開講座について

複数回答可

その他：SNS、朱紫さんSNS、FB、岡谷市報、高ボッチFM、長野日報など

30

23

39

67

19

12

市民新聞 回覧板 チラシ 歯科医院 知人 その他

ご来場になったきっかけ

件

件

件

件

件

件



公開講座について

2%
5%

90%

3%

講演の時間

長い やや長い 丁度よい やや短い 短い 未記入



公開講座について

1%

3%

60%

21%

11%

4%

講演の難易度

とても困難 困難 普通 容易 とても容易 未記入



公開講座について

62%

27%

9%

1%
1%

講演の内容

とても良い 良い 普通 悪い とても悪い 未記入



公開講座について

52%

34%

12%

1%

1%

トークショーの満足度

大変満足 満足 普通 不満 大変不満 未記入



公開講座について

7%

2%

2%

88%

1%

会場までの主な交通手段

徒歩 自転車 電車 車 バス



⚫ ふだんからのケアがすべて大事だということがよくわかり、かかりつけを大切にしたいとおもいます。

⚫ ふだんからの口腔ケアが大切な事をやさしく教えてくださりありがとうございました。まずは、歯みがきを

続け、癌にならないよう気をつけたいと思います。

⚫ お口と身体、がん治療の関係わかりやすい説明でした。 トークショーもリラックスしてきけてよかったです。

⚫ 予防歯科の重要性

⚫ ようやく宮澤先生の講演が聞けました。ありがとうございました。

⚫ 宮澤Dr. わかりやすい聞きやすい声としゃべりで口腔衛生の大切さ考えさせられました。ありがとうござ

いました。

⚫ 朱紫さん、ステキでした。今後も活躍楽しみにしています。宮澤Dr. の名前をかけた西城秀樹の曲も

goodでした！！

⚫ 日常の口腔ケア、本当に大切だと感じ勉強になりました。コロナの影響は色々あったのですね ご苦労様

でした。

⚫ 口腔内の清潔が人の生命がのびるということの大切さを改めて感じました。子どもたちにこの思いを広げ

ていきたいと思います。ありがとうございました。

ご意見・ご要望・ご感想など ①



⚫ とても勉強になり講師の方がわかりやすく良かった。

⚫ とても分かりやすく口腔ケア、疾病の勉強になりました。

⚫ 各病院が口腔ケアをしっかりできるようにして頂きたい。

⚫ トークショーの楽しい時間と知識を深める良い時間が過ごせました。

⚫ シルキーチャンネルにも放映されたら良いと思った。

⚫ トークショーとても楽しかったです。

⚫ 口腔ケアとがん治療の講演会もとても勉強になりました。ありがとうございました。とても分かりやすかっ

たです。

⚫ 周術期口腔ケアの大切さ重要性とても分かりやすく深く理解することができました。ありがとうございまし

た。

⚫ フッ素について（原村は反対するDr.が多い）

⚫ 歯をよくみがくように心がけたいと思います。

⚫ まさに、歯周病が深くなり心配中です。

⚫ 貴重な時間をありがとうございました。理解しやすく楽しい時間でした。

ご意見・ご要望・ご感想など ②



⚫ 丁寧な解説をしていただきました。誠にありがとうございました。

⚫ 禁煙外来の先生に来ていただき、家族や友人ができる禁煙指導を教えてほしい。

⚫ ヤクブーツはやめろのラッパー「SHO」をゲストに呼んでほしい。

⚫ はじめて参加させていただきましたが、とても良かったです。是非、他の地域でもやっていただけると幸い

です。

⚫ 時間が短すぎ、もう少し突っ込んだお話もほしかったです。

⚫ 先生のお話とても聞きやすかったです。

⚫ 大変勉強になりました。

⚫ 口腔ケアがいかに大切な事だと思いました。口の中はきれいに大事にしたいと思います。定期治療は

行っています。

⚫ 朱紫さんの歌が聞けて良かったです。

⚫ がん治療中、ふだん通りの歯磨きが出来て通院時にはとても良い状態で出来ました。今考えてみると食

事以上に大切であったと思う。少ししか食べられなくても歯みがきは心地よかった。

⚫ 介護職をパートでやっている者です。認知症の方、入所の方多いので歯の状態が良くないです。

ご意見・ご要望・ご感想など ③



⚫ 日常の手入れの仕方教えてほしいです。

⚫ 歯のケアが大事なことがわかりました。ありがとうございました。

⚫ 朱紫さん、元気を頂きました。ありがとうございました。

⚫ 私も今、歯医者にかかっていますが、食後は必ず歯みがきをしています。歯は本当に大事だと思います。

（８０２０）を目標にしていきたいと思います。

⚫ 友達を通して今日の話を聞かせたい。私も3ヵ月に1度歯のおそうじ検診をしていただいていますが続け

ていきたいと思います。

⚫ 口腔ケアの大切さを改めて感じた。

⚫ 充実した内容の講座でとても有意義でした。

⚫ 朱紫さんのトークショーも素晴らしかったです。

⚫ 口腔ケアは普段からに納得。

⚫ オーラルフレイルについて

⚫ 歯周病について

⚫ とても良い内容でした。トークショーも楽しかったし公開講座の内容も良かったです。

ご意見・ご要望・ご感想など ④



⚫ 歯の大切さもよくわかりました。口腔ケア今後も心がけようと思いました。

⚫ 手術や薬物療法における周術期ケアの重要性を知ることが出来た。

⚫ スライドや解説がわかりやすかった。

⚫ 自分や家族など周りの人達がガンになった時の口腔ケアの必要性を知ったので実践したいと思った。有

意義な公演に参加出来てよかった。

⚫ 自分のがん体験とうまくかみあいました。今後の参考になります。ありがとうございました。これからも参

加したいです。

⚫ 次回を楽しみにしております。

⚫ とてもよい企画をしていただきありがとうございました。

⚫ 朱紫さんが客席で歌っているとき、照明が当たっていなくてとても残念に思いました。写真撮影禁止のは

ずが結構撮っている人がいました。

⚫ 今、口の中きれいにすることがわかりました。

⚫ がん治療と口腔ケアの関係、知らないことが多く大変勉強になりました。宮澤先生のお話をまた聴きたい

です。

ご意見・ご要望・ご感想など ⑤



⚫ 質問は大勢の前ではしづらいので講演前に書いてから答えがほしい。

⚫ 大変有意義な講演でした。また、次回があれば拝聴したく思います。

⚫ ありがとうございました。

⚫ 子供達の視力低下が心配、予防法など

⚫ 旧中山道について（初期中山道を含む）

ご意見・ご要望・ご感想など ⑥
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